

FECHA: AGOSTO 21 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Tuzobús: cuestionan el servicio en alimentadoras"
	"Hay mejoras en sistema de justicia penal"
	"Rescatan a niños hidalguenses de campo jornalero"
	"TARDE DE FURIA EN LA CIUDAD"
	"Descartan alzas al pasaje de taxi"
	"¡Rescatan a 35 niños!"
	"GOBIERNO OFRECE DIALOGO PARA SOLUCIONAR DIFERENDOS"
	"CAE PESO, DÓLAR A LAS NUBES"
	"Destaca DIFH papel de adultos mayores"
	"Sufren peso, PIB, bolsa y petróleo"
	"Ordenan a SEP suprimir plazas"
	"Usan ya 9 mil mdd para apoyar al peso; el dólar llegó a cotizarse en \$17.30"
	"Beltrones llama a los priístas a ser autocríticos"

INSTITUCIONAL

Milenio-Consejo General del IEEH celebrará su última sesión: El actual Consejo General del **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** celebrará este día su última sesión ordinaria mensual integrado por el consejero presidente, **Mario Pfeiffer Islas**; secretario general, Francisco Ortega Sánchez y como consejeros electorales **Arminda Frías Austria**, **José Ventura Corona**, **Joaquín García**, **Isabel Sepúlveda Montaña**, **Francisco Herrera Arriaga** y **Augusto Hernández Abogado**, quienes dejarán el encargo una vez que el Instituto Nacional Electoral (INE) designe a los nuevos integrantes del organismo electoral local el próximo 2 de septiembre. **Pfeiffer Islas** detalló que se tratará de una sesión de carácter informativo en la que se darán a conocer los avances de la integración del calendario electoral y el programa de acción para la elección concurrente de 2016, que arrancará el 15 de diciembre de este mismo año con la instalación del nuevo Consejo General de un organismo electoral local renovado, con nuevas facultades y atribuciones que deberá realizar en estrecha coordinación con el INE. Asimismo, no descartó la posibilidad de sesionar de forma extraordinaria en el caso de que se defina la nueva distribución electoral de la entidad. De un total de 27 aspirantes que pasaron a la etapa final de entrevista y valoración curricular, el organismo electoral nacional seleccionará a siete consejeros; es decir, un consejero presidente que durará en su encargo siete años; a tres consejeros electorales que durarán en su encargo seis años y tres consejeros electorales que desempeñarán en su encargo durante tres años. **(Janet Barragán, página 14)**

Crónica-Ya todo en orden para entrega del organismo: Situación patrimonial y administrativa en orden rumbo al proceso de entrega-recepción del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH); el actual presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, confirmó que una vez que el Instituto Nacional Electoral (INE) designe nuevos integrantes del organismo local todo está a disposición, sin pendientes. En entrevista explicó que los aspectos técnicos, transparencia, de bienes inmuebles y el sistema administrativo del Instituto cumplen con las disposiciones legales que establece el Código Electoral, así como otras normativas en esa materia. Tentativamente el próximo 2 de septiembre el INE nombrará a los nuevos integrantes del Consejo General del IEEH, por tanto en ese mes comenzará el proceso de transición en el órgano electoral, funcionarios que llevarán los trabajos de los comicios para renovar gubernatura, ayuntamientos y diputaciones locales en 2016. "Gracias a esta construcción tenemos posibilidad de hacer esta entrega-recepción sin ningún problema, todo está en los inventarios, le dimos énfasis a la transparencia que conlleva otras responsabilidades como el archivo del Instituto, las solicitudes de información, la armonización contable y eso nos permite tener todos los temas consolidados". Agregó que todas las cuestiones presupuestales y jurídicas están actualizadas, además reconoció los ajustes en el portal de internet en materia de transparencia, pues ahora la población puede conocer la plantilla laboral, parque vehicular, percepciones, bienes inmuebles, entre otros. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Minimiza el PVEM incidente: No indigna al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que la ciudadanía capitalina de Pachuca, que "por accidente" recibió una de sus mochilas previo a la campaña electoral pasada, ahora las estén reciclando de manera creativa, es decir, colocando costuras o parches para tapar el logotipo del partido. De acuerdo con Pedro Ocampo Trejo, coordinador de la bancada del Verde en el Congreso de Hidalgo, el fin es que a estos presentes que hizo su partido les den un uso, por lo que no es mal visto. "Yo creo que todo lo que en objeto material podamos reutilizar nos va a ayudar a evitar más contaminación. Felicito a esta señora porque tiene la creatividad", dijo luego que en una reciente manifestación en el Congreso de Hidalgo una mujer asistente llevaba una mochila del PVEM totalmente reconfigurada con costuras que tapaban los logos y la hacían llamativa. Al preguntar a la manifestante sobre la mochila, dijo que ella no es militante del partido, aunque le llegó a su domicilio al igual que otros presentes del PVEM. Ocampo Trejo puso como ejemplo que antes, en algunas despensas, llegaban las famosas sardinas que no gustaban del todo, "pero hoy muchos las guisan y hasta les ponen condimentos y ya les dan otro sabor". Cuando fue presidente del PVEM en Tecozautla, el legislador indicó que no repartieron este tipo de paquetes promocionales de su partido, aunque sí estuvo enterado de la campaña que lanzó su partido para promocionar entre los militantes al partido. Por este tipo de promociones, que estuvieron fuera de la legalidad, el Instituto Nacional Electoral (INE) impuso varias multas al partido del tucán. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

Crónica-Obtiene el PAN más recursos que otros partidos políticos: Recibe más de 8 millones de pesos la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), como parte de la prerrogativa mensual que otorga el Comité Ejecutivo Nacional, además del dinero público que obtiene del Instituto Estatal Electoral (IEEH); es decir, que la cúpula albiazul ejerce en seis meses más que cualquiera de los nueve partidos durante ese periodo de tiempo. De acuerdo con la solicitud de información IEE/DEA/106/2015, el PAN adquiere 1 millón 121 mil 535.36, cantidad que entrega el Comité Ejecutivo Nacional mensualmente. Cabe recordar que por financiamiento público para actividades generales, aprobado por el Consejo General del IEEH, consigue 336 mil 142.44 pesos mensuales, en total 2 millones 16 mil 854.64 pesos durante seis meses. Al sumar ambas cantidades el PAN utiliza 8 millones 746 mil 66.8 pesos en medio año, cantidad superior a lo que derrochan otros partidos en ese mismo lapso. Por ejemplo, las prerrogativas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), del periodo abril-septiembre, son de 3 millones 994 mil 380 para la cúpula hidalguense, que no obtiene recursos por parte de su Comité Ejecutivo Nacional. Tampoco existe financiamiento de direcciones partidistas federales para comités estatales del Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza (Panal), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Social (PES). La información proporcionada por la Unidad de Transparencia del IEEH señala que tanto PAN como el Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Humanista (PH) y Movimiento Ciudadano (MC) no sólo obtienen financiamiento por parte del organismo electoral local, también ostentan dinero emanado de sus respectivas dirigencias nacionales. Al cotejar montos, el Comité Directivo Estatal panista es el que más prerrogativas absorbe, pues la dirigencia nacional del sol azteca sólo entrega 198 mil pesos mensuales, le sigue la coordinadora estatal petista que recibe 90 mil pesos, mientras que MC 42 mil 279 pesos y PH, 33 mil 695 pesos. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Crónica-Rechaza, desde ahora, MC alianzas: Descartó Movimiento Ciudadano (MC) establecer alianzas con otros institutos políticos para enfrentar las elecciones locales de 2016 en Hidalgo, adelantó el coordinador estatal, Christian Pulido. Aunque existe un llamado por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para conformar un gran frente político de izquierda para ganar las elecciones del año entrante, Pulido Roldán agregó que lo más importante es que beneficie a la población dicho acuerdo; "que el proceso local no sea para fines personales, de grupos o para un partido político". Reconoció que los institutos políticos tienen rechazo por parte de la población, ya que no confía en actores o candidatos que buscan un puesto de elección popular. "La postura de MC es abanderar las causas sociales con sus propios candidatos, sin alianzas con partidos políticos, ya que es la única manera de crecer y posicionar al partido". La dirigencia nacional ha manifestado que debe trabajarse con estructuras y militantes, buscando candidatos que cumplan perfiles y demandas. **(Alberto Quintana, página 09)**

El Independiente-Busca PRD homogenizar su estructura: José Ángeles Ávila presidente del consejo nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sostuvo reunión con algunos de los líderes en el estado, para unificar las corrientes al interior de la institución. Una de las estrategias para homogenizar al partido será visitar las entidades en busca de unificar criterios y reflexiones, para preparar el camino al 2016 cuando disputarán varias candidaturas en diferentes estados. Reconocieron que en las últimas contiendas electorales bajaron hasta la tercera fuerza a nivel nacional por lo que es necesario que los militantes del sol azteca atiendan el llamado para regenerar su fuerza política. Refirió que en semanas anteriores crearon un documento con nueve puntos para la transformación del partido, entre los que destacan el combate a la corrupción, forjar una institución transparente y que los gobiernos que encabezan también lo sean. Informó que entre el 17 y 20 de septiembre tendrán reunión mil 200 consejeros en Oaxtepec, Morelos, para elegir a su nuevo dirigente nacional que podría ser vía para la unión perredista. Comentó que en Hidalgo buscarán un acercamiento con el gobierno del estado para establecer una agenda, con el fin de crear puntos de comunión de cara a los comicios de 2016 entre los que será elegida una nueva gubernatura. **(Redacción, página 04)**

Síntesis-Líderes del PRD deben analizar sus resultados: (Jaime Arenalde, página 04)

El Independiente-Sin postura, Crespo Arroyo por candidatura: El dirigente estatal del PRI Ricardo Crespo Arroyo no descartó participar en la próxima contienda electoral, aunque tampoco aseguró que pretenda alguna candidatura. En entrevista mencionó que como líder del Partido Revolucionario Institucional debe predicar con el ejemplo a pesar que fue nombrado en diferentes columnas políticas tras los últimos tres resultados electorales. "Debo esperar el calendario electoral y predicar con el ejemplo", afirmó al tiempo que aclaró que busca construir un PRI fuerte que dé resultados. "A lo que aspiro es a un partido fuerte que dé resultados más que a un interés personal, donde pueda ayudar ahí estaré", sentenció. Ante el constante cuestionamiento de la prensa sobre la aspiración, Crespo Arroyo declaró: "tengo que ser prudente y responsable y lo hago con convicción, hay que esperar al calendario electoral que arranca el 15 de diciembre". En cuanto a la posibilidad de que algún priista opte por la vía de candidatura independiente al no encontrar espacio en la selección de candidato, el dirigente tricolor negó que ocurra algo así pues existe unidad dentro del partido. "Percibo unidad, buenos cuadros, hay muchos tanto hombres como mujeres para todo desde la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones locales, yo no percibo una fractura al interior del PRI, veo fuerza a nivel estatal", expresó. Sobre posibles alianzas mencionó que platicará en su momento con su aliado histórico el Partido Verde Ecologista de México para generar la suma de esfuerzos, además dijo que no le preocupa las estrategias de la oposición. "Con toda prudencia y sin generar una confianza mayor pues nosotros vemos para adelante no vemos qué hacen, no nos preocupa sino ocupa", afirmó. **(José Manuel Martínez, página 059)**

El Sol de Hidalgo-Ya están "EXPULSADOS": Aunque el proceso aún no concluye, para el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández, ya están expulsados los diputados Diana Montes, J. Dolores López y Coradalia Muñoz, a quienes señaló de ser incapaces de declararse independientes al seguirse ostentando como legisladores del Panal a pesar de que no le aporten nada. Entrevistado vía telefónica, señaló que aunque continúa el proceso de expulsión contra los tres representantes populares, "para nosotros ya no existen ni como diputados ni como afiliados. Finalmente, no le abonan en absoluto al partido, entonces, quien ya no trabaja, deja de ser militante". Reconoció que Diana Montes, J. Dolores López y Coradalia Muñoz siguen utilizando las siglas de Nueva Alianza de manera irresponsable e incongruente, lo cual impedirán cuando ya sea oficial su expulsión del Panal y envíen el documento correspondiente al Congreso Local. "Están en un juego perverso, pues saben que aunque ninguno de sus posicionamientos tiene éxito en el Congreso Local, siguen utilizando las siglas de Nueva Alianza, pues además no tienen el valor de declararse independientes", agregó Eliseo Molina, quien reconoció que de los errores se aprende, y por eso elegirán mejor a sus candidatos para 2016. "Precisamente cuando alguien designa por ser amigo, por ser cercano, pues a veces se obedece más a los intereses de ese que designó, que a la base que es la que vota. Estamos en ese proceso", explicó el dirigente de Nueva Alianza, a quien se le preguntó si se refería a Moisés Jiménez. "Pues a quienes en el pasado tomaban las decisiones en el partido, que es bien sabido de todos ¿no? y que hoy creo que (esos tres diputados) obedecen más a los intereses de esas personas que a los propios del partido y de la ciudadanía que

votó por ellos", replicó el dirigente. En cuanto al proceso electoral de 2016 de Hidalgo, que tendrá elecciones concurrentes de gobernador, diputados locales y ayuntamientos, Eliseo Molina informó que está por concluir la revisión de las comisiones políticas y se platica en los municipios las expectativas de los militantes. Añadió que están en 60% de organización y preparación con miras al próximo proceso, por lo que revisan su capacidad de postular candidatos para todos los cargos de elección que se diputarán, descartando que el Panal retome a Francisco Xavier y aún por definir si irán en coalición en las tres elecciones. **(Redacción, Ojo: Política)**

Plaza Juárez-Lanza PRD llamado, para hacer alianza Todos contra el PRI: Con el objetivo de formar un bloque para derrocar al Partido de la Revolución Institucional (PRI) del poder en el estado de Hidalgo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lanzó un llamado a las izquierdas, entre ellas el Partido blanquiazul, con quienes dijeron debería haber alianza. José Ángeles Ávila, presidente del Consejo Nacional acompañado de los diputados federal y local, Pedro Porras Pérez y Luciano Cornejo Barrera, apuntó que el sol azteca debería ir en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), ya que es la única forma de que la oposición en Hidalgo pueda desbancar al PRI, pues en este estado no ha habido alternancia. Agregó que es necesario trabajar en un esquema de alianzas, en el cual se considere a todos los sectores de izquierda, y así hacer conciencia de los resultados del pasado 7 de junio, en todos los municipios y trabajar para fortalecer las estructuras con miras a los comicios del 2016. Resaltó que para hacer política se necesita sensibilidad, así como reflexionar en cada uno de los errores que se cometieron y unificar al partido y las bases para construir una estructura fuerte, pues las elecciones ya están muy cerca. "Si bien restan algunas semanas antes de llegar al congreso que habrá de celebrarse del 17 al 20 de septiembre, es fundamental que los delegados tengan en claro qué puntos a seguir durante los trabajos ya que la renovación está centrada en la renovación del partido debido a la renuncia explícita de Carlos Navarrete", señaló. Al respecto, apuntó que dicho documento está basado en los nueve puntos que han mencionado donde comprende estrategias de ahí la importancia de emprender un proceso de discusión en los municipios y después en el Consejo Estatal. "Esto tiene que ver con el tema del partido hacia dónde va la izquierda en este país, es necesario un proceso de reflexión para modificar actitudes y prácticas que hay en el partido de la Revolución Democrática que no ha permitido que nuestro partido esté a la altura de las circunstancias en algunos momentos. Debemos iniciar este proceso con un documento que vote por unanimidad en el Consejo Nacional", concluyó. **(Alejandra Vera Asiain, página 05A)**

Síntesis-Alista Morena visita de López Obrador al estado: Todo se encuentra listo para que el próximo domingo el líder nacional del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, realice un recorrido por diferentes regiones de la entidad, entre ellas la capital del estado, aseguró el dirigente estatal de dicho organismo político, Andrés Caballero Zerón. El objetivo de esta visita que inicia por la región de Tizayuca, señaló Caballero Zerón, es de presentar a la población un panorama de la situación en que se encuentra el país con el actual gobierno, y con ello, dijo, se tome conciencia de que es necesario un cambio que permita mejorar las condiciones de la población en general y no de una minoría. "La visita inicia a las 09:45 horas en la cabecera municipal de Tizayuca, después a las 12:45 horas se espera su arribo a la Plaza Juárez en la capital del estado y finalmente a las 16:00 horas en el teatro al aire libre en Tula de Allende, donde en estos tres lugares dará un mensaje a la población para informar de la situación económica, política y social, que es grave para el país". Aseguró que en este encuentro con los militantes de Morena en la entidad, López Obrador, pondrá a consideración de la militancia de su organismo las posibilidades que se abren a Morena de sacar adelante sus proyectos políticos ante la manera en que se maneja al país, además de iniciar una etapa de concientización entre la población de las desventajas que se tienen de empeorar las condiciones sociales de seguir con los políticos de siempre. Concientización del pueblo "En esta visita y etapa, vamos a iniciar una campaña de concientización del pueblo, por medio de brigadas en todo el territorio estatal y con miras a dar seguimiento a nuestra campaña de afiliación y con miras a construir y fortalecer nuestros comités de base rumbo a los retos políticos". Caballero Zerón, explicó que Hidalgo es el que aporta a Morena poco más de la media a nivel nacional en votos, por ello, en estos momentos más que buscar algún tipo de alianza lo que pretenden es fortalecerse y enfrentar solos el reto que se avecina para el próximo año en el estado. "Morena está dispuesto en hacer una sola alianza y esa es con los ciudadanos porque no vemos que realmente haya otro partido de izquierda". Finalmente, Caballero Zerón, aseguró que es probable que en el intermedio entre la visita a Tizayuca y la de Pachuca, López Obrador, decida dar una conferencia de prensa. **(Jaime Arenalde, página 04)**

CONGRESO

Crónica-Comienza acreditación de diputados federales: Inició el proceso de credencialización de diputados federales electos hidalguenses, luego de que autoridades electorales entregaron las constancias de mayoría y validaron la votación emitida, los representantes de mayoría relativa ya acudieron a San Lázaro para su respectiva acreditación. A partir de este jueves los legisladores electos por el principio de mayoría relativa pertenecientes al grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) comenzaron con el registro ante la Cámara de Diputados. Gloria Hernández Madrid, diputada por el Distrito VII de Hidalgo fue la primera en registrarse en la base de datos de la Cámara de Diputados, quien obtuvo su credencial de identificación, entre otros documentos que la acreditan como legisladora. También asistieron parlamentarios Fernando Moctezuma del Distrito V, Pedro Luis Noble de la jurisdicción III, Carolina Viggiano por Huejutla, Rosa Guadalupe Chávez de Ixmiquilpan, por Tulancingo Jorge Márquez y Alfredo Bejos. Al concluir su registro los diputados recibirán la documentación correspondiente, un pin de latón, carta de bienvenida e invitación a la Sesión Constitutiva del próximo 29 de agosto. Además se les entregó un boleto de avión para garantizar su asistencia al acto, dispositivo de Telepeaje, contraseña y correo electrónico institucional, tarjeta de proximidad y tarjetón de estacionamiento, según informó el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah Gebara. Este fin de semana el grupo parlamentario del PRI confirmará quién será el coordinador parlamentario, hasta ahora se perfila el mexiquense Alfredo del Mazo. El próximo 23 de agosto el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) sesionará para asignar las diputaciones por representación proporcional, para que el viernes 28 la Cámara Baja atienda casos por resoluciones jurisdiccionales y defina la conformación de la LXIII Legislatura. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Uno más Uno-Arrancó acreditación de diputados locales: (Guillermo Cardoso, página 21)

PLANO ESTATAL

Criterio-Mejora la entidad en aplicación de justicia: El subprocurador del Sistema Acusatorio y Oral de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Said Escudero Irra, afirmó que con la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP) en dos circuitos judiciales, la entidad pasó de una evaluación negativa a una positiva ante la Secretaría Técnica de la Segob. Escudero Irra señaló que antes de noviembre del año pasado, el estado se encontraba clasificado en nivel 3 medio bajo, pero se alcanzó un nivel 5, considerado alto en la clasificación de la Secretaría Técnica, que es la encargada de vigilar la implementación de este sistema. En conferencia de prensa, acompañado del juez Ciro Juárez y el secretario técnico del NSJP, Julio Paredes Salazar, Escudero destacó que la implementación del NSJP ha permitido agilizar la solución de asuntos mediante la figura de la mediación, llegando a acuerdos por un monto global de un millón 272 mil pesos, sin que los asuntos pasaran por el Ministerio Público o un juez. El subprocurador informó que actualmente se cuenta con un total de 24 facilitadores de justicia restaurativa penal, distribuidos en Pachuca, Tula y Tulancingo y precisó que este personal ha sido suficiente para dar salida a los asuntos de la población. "Nos dividimos el trabajo, de lunes a sábado o de lunes a domingo, con un horario de 9 a 9, por lo hay tiempo para atender los asuntos", culminó Said Escudero. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Criterio-A finales de septiembre arranca NSJP en circuito de Tizayuca: El vocero estatal del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), Said Escudero Irra, adelantó que el circuito judicial de Tizayuca será el próximo en el que dicho esquema entre en vigor. En conferencia de prensa, Escudero Irra señaló que la fecha prevista para el arranque es el próximo 29 de septiembre, con lo que serán tres los circuitos en los que esté funcionado este sistema, sumándose a Pachuca y Tula. Escudero agregó que hasta el momento –con los dos circuitos en operación– se tiene una cobertura de 31 por ciento (con respecto a la densidad poblacional) la cual incrementará a 66 por ciento a partir del 29 de septiembre, y confió que en los 10 meses que restan del plazo para la implementación del NSJP se cubra todo el territorio estatal. El vocero del nuevo esquema refirió que los circuitos de Tula y Pachuca concentran 54.9 por ciento de la incidencia delictiva total de la entidad. Said Escudero destacó que este modelo de justicia reivindica los derechos de las víctimas, pues tienen una participación más activa durante el desarrollo del proceso, e incluso puede interponer recursos pertinentes. Escudero Irra apuntó que a 9 meses dos días del inicio de la instrumentación del NSJP se han realizado 260 audiencias, de las cuales poco más de 20 por ciento fueron resueltas mediante la justicia restaurativa, no obstante se siguen desahogando casos, por lo cual se espera alcanzar 40 por ciento. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Síntesis-Anuncian los avances del nuevo sistema oral: (Edgar Chávez, página 02)

Criterio-Desayunos calientes decrecen carencias, señala DIF: Hidalgo registra una disminución en el índice de carencia alimentaria por la distribución gratuita de desayunos calientes y complementos alimenticios en escuelas de municipios de alta marginación, afirmó Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Sistema DIF estatal. Sin dar una cifra exacta, indicó que hay avance en el número de menores de entre seis y 15 años que tienen acceso a un desayuno caliente, con lo cual se promueve un mayor aprovechamiento escolar. "Antes los niños que iban sin desayunar a la escuela se quedaban dormidos en las bancas; hoy tenemos testimonios de maestros que nos dicen que llegan (los niños) con muchas ganas de aprender, eso es algo que nos dice que el programa de alimentos calientes está funcionado adecuadamente", expresó tras encabezar el primer encuentro intergeneracional. Este programa alimenticio se aplica en 84 municipios del estado, especialmente en las localidades que presentaron en 2014 un alto índice de escolares sin acceso a un almuerzo. "Estamos trabajando en todos los municipios que están dentro de la Cruzada Nacional contra el Hambre, especialmente en Tianguistengo, San Bartolo Tutotepec y la zona de la Huasteca", comentó. Respecto a la construcción de la casa de los adolescentes de Pachuca, Romero Delgado informó que el proyecto reporta, hasta la primera quincena de agosto, un avance cercano a 40 por ciento en su construcción. **(Yossimar Durán, página 09)**

Milenio-Desnutrición, a la baja en Hidalgo: (Fannia Cadena, página 07)

Capital Hidalgo-DIFH avanza en combate a problemas alimenticios: (Ivet Pasquel, página 06)

Síntesis-DIFH atiende problemas de alimentación en el estado: (Susana Jiménez, página 05)

El Independiente-Invertirán 130 mdp para mejorar calidad del aire en megalópolis: En lo que resta de este año y durante 2016 canalizarán 130 millones de pesos para la instrumentación de programas en materia de monitoreo de la calidad de aire en los estados que conforman la comisión ambiental de la Megalópolis (Came), entre ellos Hidalgo. En el marco de la 10 sesión ordinaria del órgano de gobierno de la comisión, dieron a conocer que dicho recurso también será utilizado para estudios de exposición personal a contaminantes; el fortalecimiento a los programas de Verificación vehicular obligatoria. Así como la creación de zonas de baja emisión (Eco-zonas); programa piloto para la implementación de filtros de partículas en transporte público y factibilidad para la generación de energía a partir de residuos sólidos, entre otros. El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) José Guerra Abud, así como titulares de los gobiernos de Hidalgo, Distrito Federal, Estado de México, Morelos, Puebla y Tlaxcala, refrendaron su voluntad política y compromiso para mejorar la salud y calidad de vida de la población del centro del país. Durante la sesión el órgano de gobierno de la Came y el titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) Mikel Arriola Peñalosa anunciaron que fortalecerán el sistema de vigilancia en salud. Lo anterior, para detectar y atender los padecimientos asociados a la contaminación del aire a través de la inclusión de unidades de salud centinela de la región, lo que permitirá contar con información sólida para la toma de decisiones. A la sesión asistió el gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz y sus homólogos del Estado de México, Morelos, Puebla y Tlaxcala; así como un representante del jefe de Gobierno del Distrito Federal. **(Redacción, página 08)**

PLANO MUNICIPAL

Capital Hidalgo-Nuevas cámaras mejoran video vigilancia: Alrededor de 400 cámaras, así como 300 semáforos fueron instalados en las rutas que cruza el nuevo sistema de transporte masivo Tuzobús; cámaras y semáforos que tienen doble función; primero dan un monitoreo del funcionamiento del tránsito y segundo como una forma de videovigilancia, ya que las imágenes cruzan al Centro de Control y Comando C2 de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, así lo indicó el edil Eleazar García. Explicó que en la ciudad existe un cambio de más de 300 semáforos, los cuales ya están incorporados a un sólo sistema, a SEMEX, empresa que da servicio y mantenimiento a semáforos, así como la Secretaría de Seguridad Pública municipal. "Recordemos que teníamos más de siete sistemas distintos que controlaban los semáforos, hoy sólo contamos con uno, existen todavía algunas zonas que tenemos que seguir incorporando pero eso será paulatino y viene a poner orden en cuestiones de seguridad y movilidad", afirmó. Es de precisar que el nuevo sistema de semaforización en la ciudad, contará con tecnología avanzada, desde la sincronización con iluminación tipo led y sistematización automática, todo para dar mayor movilidad en la ciudad. **(Yina Bautista, página 02)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Tuzobús desde la calle

Sin lugar a dudas el nuevo sistema de transporte Tuzobús es el tema de la semana, y dará mucho de qué hablar la siguiente y quizá lo que resta del año. Podrán estar en contra o a favor, pero de qué se debe analizar desde todas las perspectivas, es materia obligada antes de emitir un juicio o justificación para la aprobación o descalificación. Tampoco se puede cegar la opinión y decir que hay aceptación total sin siquiera saber las causas y consecuencias, vaya, sin siquiera esperar a que pase una semana desde su inicio. Los juicios someros de redes sociales no deben ser parámetro ni termómetro de lo que es el Tuzobús. La marcha de ayer en Pachuca, la protesta de vecinos en el Huixmí en la carretera de salida a Actopan, sí son factores para la medición, para la evaluación y planeación de estrategias. El llamado de estudiantes, de manera formal, con cartas bien elaboradas para que se analice el descuento de tarifas, es otro ejemplo. La participación ciudadana, sin actos de violencia, es otra de las vías de comunicación para que se pueda dar paso a un mejor servicio. Ayer regresé al Tuzobús no sin antes caminar junto a algunas estaciones poco antes del mediodía, desde San Antonio al sur de la ciudad, hasta la Plaza de Toros. Pude observar como existe un sobrecupo en la estación Centro de Justicia pues ahí bajan las rutas alimentadoras de las colonias Tuzos, Tulipanes, Magisterio, Villas de Pachuca, Haciendas de Hidalgo, Pitahayas, Huixmí, Santa Gertrudis, Prismas y una docena más de sitios. En dicha estación no hay más que una ruta exprés de las cuatro que ofrece el Tuzobús y la ruta paradora, que es la que generalmente viene saturada y no se detiene en dicho sitio. En solo 10 minutos, el espacio se mostró repleto de usuarios, ya había protestas, muchos decidieron salirse e irse en taxi, yo observé desde afuera, desde la calle. Caminé a la estación Vicente Segura y a pesar de ser un cruce peatonal y de mayor cantidad de personas que transitan entre la colonia Juan C. Doria y GeoVillas con el Sector Primario y oficinas de la Procuraduría de Justicia y el Poder Judicial, no se llenó la estación en los casi 15 minutos que estuve de pie esperando el Tuzobús. Llegó una ruta paradora repleta y minutos después una exprés, la cual abordé sin contratiempos y en la que me fui hasta sentado; hice 25 minutos hasta el Centro. Lo que observé es que son estos días de prueba los que deben dejar bien definidas las rutas, horarios, cantidad de unidades y mejora en el sistema de cobro electrónico, para ahora si un mejor servicio. Ya fui testigo del beneficio del Tuzobús para los automovilistas, ya fui testigo de que también benefició a los taxistas y solo falta que termine de ser un verdadero beneficio para las mayorías, los usuarios del transporte que siguen siendo, espero, el único y principal objetivo de este cambio en el sistema de transporte de la ciudad.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

YA SE SUBIERON LOS GRILLITOS AL TUZOBÚS Y HAY QUE APEARLOS A LA VOZ DE ¡YA! Lo que sucedió ayer en El Huixmí, con resultado de 3 policías lastimados y nueve personas detenidas, en hechos de violencia, pese a que ya se había llegado a un arreglo, pero que 1411, J0.alainstigadores a la no solución de los problemas frenaron la vía pacífica del caso volviendo a taponar el Bulevar Santa Catarina, con los resultados ya descritos, reflejan un hecho que parece claro: que el caso del Tuzobús está sirviendo para que grupos de grillos lo aprovechen para cobrarle cuentas al gobierno del estado por asuntos políticos, en la lucha por el poder, en que evidentemente no les ha ido muy bien y que en este río revuelto abanderan el descontento de algún sector de la población para alentar acciones hasta de violencia en su intento por sembrar discordia y desorden social. El TB por lo grande de su funcionamiento, presenta fallas normales como era de esperarse, que se deben ir subsanando poco a poco, para que al final pueda ser un servicio lo más perfecto posible. En este escenario no hay nada anormal. Era algo que era de esperarse, pese a todas las providencias que se habían tomado.

LOS GRILLOS: Desde el principio el TB no fue bien visto por partidarios del PAN que incluso pasando el tiempo, hicieron de esta actitud bandera para campaña política como fue el caso de Roxana Montealegre, que lanzó esta propuesta antiTuzobús como modo de ganar votos. Al final Bejos la dejó lejos, porque la ciudadanía no la apoyó en su propuesta, pero queda como parte de quienes desde hace buen rato estuvieron en contra del TB y que de alguna manera alentaron desde las filas del PAN acciones contra este sistema de transporte y que si somos mal pensados, algo pueden tener de apoyadores en las acciones que se viven en este momento en contra el sistema de transporte, pero que rebasan lo permitido, como lo sucedido en El Huixmí. Tampoco se puede dejar de ver que al denominado Congreso Ciudadano Hidalguense se le vincula con raíces azules y con personajes del partido azul y si no se tiene mala memoria, es de los organismos más movidos para echarle tierra al TB con acciones que dicen nacer de la voluntad ciudadana, pero más de la organización de un partido político, que de los corazones ciudadanos como se quiere hacer ver. La cercanía de estos grupos del partido Acción Nacional con el Grupo

Universidad, cuya animadversión en contra de la administración estatal es de todos conocida, porque se manifiesta todos los días en su medio de comunicación o en la radio de la casa de estudios, parece que aprovecha este momento de río revuelto para atizarle al gobierno del estado todo lo que puede y así cobrarle las palizas que se han llevado en las elecciones últimas en que han perdido de todas, todas. En el fondo sería, la revancha por las peleas por el poder y un anticipo de lo que viene para el 5 de junio en que se peleará con todas las armas, las legales y las ilegales y más si el INE como se ve, más que servir a la democracia lo que buscará será jugar el papel de primera dama de la comedia en un protagonismo que desde ya lo juega en la redistribución y en la determinación para el **IEEH**, en donde nada más no se sabe cómo eligen ni con qué reglas, que sólo ellos conocen y aplican con su infinita sabiduría.

PROVOCACIÓN EN EL HUIXMÍ CON GENTE AJENA A LA COMUNIDAD... De acuerdo al comunicado del gobierno del estado, se dialogaba para llegar a un acuerdo con los vecinos de El Huixmí, cuando GENTE AJENA A LA COMUNIDAD se regresó y volvió a invadir e impedir la circulación en el Bulevar Santa Catarina. Se les exhortó para que dejarán libre el Bulevar "Su respuesta fue la agresión, poniendo el riesgo la seguridad de mujeres y niños que les acompañaban". Como resultado, herido el comandante Roberto Cordero Mercado, Coordinador de Seguridad Estatal, así como vehículos estatales apedreados, por lo que hubo necesidad de dispersar a los agresores. Y nueve detenidos.

TODO INDICA... Que la manifestación de El Huixmí, pese a que se intenta hacer pasar como espontánea y como nacida del pueblo, estaba perfectamente organizada, y que incluso las cartulinas que se quieren hacer pasar como improvisadas, tenían hasta los letreros bien pensados en contra del TB. Quienes estaban en esta manifestación sabían a lo que iban y cómo hacerlo. Aunque desde luego, hubo mucha gente que se la creyó y fue de buena fe, como siempre sucede, pero eran las menos, porque de acuerdo a lo que se informa, mucha gente ni siquiera era de El HUIXMÍ, era de otros lados, llevados o acarreados, para armar todo el escenario de provocación, para que no hubiera arreglo y para armar violencia. Porque de eso se trataba. Son distintas otro tipo de manifestaciones, en donde la voz del pueblo es siempre legítima y está en todo su derecho de manifestarse y de ser escuchada, porque así es como lo marca la vida democrática de todo pueblo, en que la autoridad debe escuchar y obedecer. Pero también la misma autoridad debe hacer valer la ley, para no caer en las trampas que los vivos tienden cuando buscan venganzas con grillas baratas, como parece que sucede en este caso del Tb, donde grupos de políticos dolidos aprovechan el caso de las deficiencias del servicio para armar a los grupos de ciudadanos inconformes para lograr estos eventos que resultan hasta peligrosos. Afortunadamente SALVADOR ELGUERO impuso con energía la ley, para bien de todos. Y desde luego el TB enfrenta los problemas que tiene, para corregir lo que falla y mejorar para bien de los usuarios, porque de eso se trata en el esfuerzo que hace para servir mejor, atendiendo las quejas ciudadanas, sobre un servicio que debe mejorar atendiendo la voz de los usuarios que son los que mandan, porque son los que usan este nuevo sistema de movilidad. Aunque por desgracia, ya se subieron los grillos... y aunque cueste, hay que bajarlos... porque sólo hacen daño.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Crónica-Balcón Político...

Todo redundo en la economía

De las fallas en el servicio que brinda el recién estrenado Tuzobús y de las quejas por lo mismo, la más recurrente tiene que ver con la economía. Ayer mismo se preparaba una marcha para protestar y pedir a las autoridades que reduzcan el costo del pasaje y para quejarse de que los conductores de las unidades que corren en las líneas alimentadoras no respetan el cobro de dos pesos adicionales, sino que cobran ocho pesos. También surgieron quejas de presuntos abusos de taxistas, que aprovechando las fallas en el Tuzobús, prefieren tomar esa otra opción, sólo que los conductores se aprovechan para elevar sus tarifas de manera arbitraria y una dejada de 30 la elevan hasta los 50 pesos. Ayer, a través de un comunicado, la Subsecretaría de Transporte y el Sistema de Transporte Convencional de Hidalgo, junto con organizaciones de taxistas, signaron un acuerdo para mantener las tarifas vigentes, modificadas el 19 de diciembre de 2014. Es decir, que ningún taxista podrá cobrar más del mínimo por dejada que es de 30 pesos, por la distancia mínima de cuatro kilómetros. Quien cobre de más podrá ser denunciado al número telefónico 01 800 503 2002. El panorama económico del país no es el óptimo, pese a los anuncios de nuestros gobernantes y al menos el dólar ha sufrido una devaluación del 31.78 por ciento en lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto, para colocarse por los 17 pesos. Por si eso fuera poco el precio del barril de petróleo sufrió una caída del 2.78 por ciento para venderse en 38.15 por ciento y ya se habla de la eventualidad de elevar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas. Por lo pronto el sector privado ha anunciado su intención de elevar los precios de sus productos. Bajo este panorama ser insensible y mantener los costos del Tuzobús y obligar a su uso, ante la ausencia de otras opciones de transporte, podría derivar en reacciones de protesta, pues esta decisión impactará

sensiblemente en la economía de las familias de la zona metropolitana.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Tuzobús, marcha y paradoja

Paradojas de la vida. Una marcha en favor de un mejor transporte en Pachuca termina por desquiciar el mismo servicio por el que se manifiestan. Unas 800, mil o 2 mil personas (hay cifras para todos) marcharon justo sobre las avenidas por las cuales transita el BRT al que todos conocemos como Tuzobús. Estos manifestantes, en todo su derecho de hacerlo, protestan por lo que consideran es un mal servicio del nuevo sistema, y porque aseguran que el costo afecta su economía. Pero aquí viene la paradoja. Protestar contra el Tuzobús afectó a miles de personas que no pudieron usar ese transporte gran parte de la tarde y noche de ayer. Estoy seguro de que hubo más afectados por el corte a la circulación que manifestantes en la calle. Entiendo que el objetivo de cualquier manifestación es llamar la atención de las autoridades en torno a un problema. Entiendo también que hay problemas con el Tuzobús. Lo que no entiendo es por qué afectar a la ciudadanía. Estoy convencido de que haber congregado a los manifestantes a las afueras de Palacio de Gobierno hubiera sido suficiente para que todos y cada uno de los responsables del transporte público estuvieran más que atentos a las demandas. Creo que haber formado a dos mil personas con pancartas a lo largo de la avenida Juárez llamaría la atención de los miles de automovilistas que circulan por ese lugar. Pero no. En México se opta por afectar a otros para ganar algo. Por lo pronto se ganó la atención del gobierno. ¿O acaso querrán otra cosa?

(Manuel Baeza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que ayer la diputada electa María Gloria Hernández Madrid afirmó que uno de los temas que impulsará en la LXIII Legislatura federal que inicia el 1 de septiembre, será el trabajo y consolidación de las leyes para la implementación del nuevo sistema de justicia penal y dijo que su bancada contribuirá a la materialización de las leyes secundarias de las reformas constitucionales; ayer, por cierto, fueron a registrarse los nuevos legisladores hidalguenses, en la que será una nutrida bancada para el estado.

:Que quien tuvo trabajo extra fue el secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga quien estuvo presente en todas y cada una de las movilizaciones que se gestaron ayer por motivo de las protestas de ciudadanos en contra de las tarifas del Tuzobús; el capitán dirigió el primer operativo en la colonia el Huixmí y posteriormente la vanguardia en la marcha de la tarde en avenida Revolución y Juárez de Pachuca; el saldo fue de nueve personas detenidas el día de ayer, un choque de las unidades del transporte y mucho tráfico.

:Que hay voces al interior del PRD en Hidalgo que se oponen a la conformación de un bloque de oposición con alianzas para 2016, pues destacan que solo servirán para el rescate del PT y sus militantes, y para aceptar las condiciones que les impone Acción Nacional, así como los candidatos que se les adjudican. Dicen que ya hay muchas firmas para evitar que el sol azteca caiga en coaliciones que no les dejan nada a futuro y para muestra, dicen, están las experiencias de 2010 y 2011.

:Que quienes ya están planeando el operativo vial para el próximo lunes son los elementos de Tránsito en Pachuca, quienes dicen ya cuentan con una estrategia para evitar las aglomeraciones de autos particulares, y de usuarios del transporte masivo. También se está dando aviso a padres de familia a salir con tiempo de sus hogares para que no se encuentren con sorpresas pues habrá cortes a vialidades y mucha presencia de elementos de seguridad pública.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Trabajaban de 8 de la mañana a 5 de la tarde, con dos comidas al día, a la una de la tarde y a las 6 de la tarde, tomando agua con sal para que no se deshidrataran; por la mañana solo recibían café y una pieza de pan por persona"

Víctor Zamora Rodríguez

SECRETARIO SOBRE NIÑOS DE HIDALGO RESCATADOS

"Desde que inició mi administración en DIF Hidalgo en 2011, arrancamos muy poco después un pilotaje sobre un complemento alimenticio que iba a ayudar a abatir la desnutrición, el año pasado avanzamos cuatro puntos porcentuales"

Guadalupe Romero Delgado

TITULAR DE DIFH SOBRE AVANCES VS DESNUTRICIÓN

"Estos dos grupos generacionales están buscando espacios de expresión en torno a diferentes temáticas, por ejemplo, los juegos tradicionales, una exposición de Pachuca de ayer y hoy para ver el crecimiento que ha tenido "

Guillermo Peredo Montes

TITULAR DE IHJ SOBRE ENCUENTRO ENTRE GENERACIONES EN PACHUCA

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que la dirigente de las mujeres de la CNOP en el estado, Sherezada Castelán Gándara, ha perdido el piso, pues apenas escaló un ladrillo en ese sector del Partido Revolucionario Institucional y ya hasta trae dentro de su séquito una secretaria particular, asistentes privados y hasta elementos de avanzada para que le abran paso cuando asiste a eventos. Castelán Gándara, por cierto aviadora en el CECYTEH, presume de la influencia que ejerce con funcionarios del gobierno del estado y del comité directivo estatal de su partido. Su actitud de prepotencia y ególatra en nada ayudan a ese sector del tricolor.

que estaría bien que las autoridades educativas del estado echaran un vistazo a lo que pasa con un docente de nombre César Ramírez de Ita, quien posee dos plazas docentes con adscripción en las escuelas primarias Primero de Mayo, en la comunidad del El Saucillo, y en el turno vespertino en la primaria Raúl Guerrero Guerrero, en la colonia El Chacón, en Mineral de la Reforma. Ramírez de Ita cobra sin trabajar con la complacencia de la supervisión escolar número 180, a cargo de Flor Azalia Lara Mayorga.

que en las últimas semanas el exgobernador del estado, Manuel Ángel Núñez Soto, ha tenido los reflectores encima con motivo de los trabajos en la construcción del nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México, y el compromiso del gobierno federal para ponerlo en funcionamiento en el año 2020. El actual tema relevante que desde ahora está en la opinión pública es saber qué pasará con los terrenos y las instalaciones del actual aeropuerto. Por lo pronto Núñez Soto está inmerso en el desarrollo del proyecto que le confirió el presidente Enrique Peña Nieto.

que conforme pasan los días el nuevo sistema de transporte colectivo Tuzobús de la capital del estado corrige deficiencias, con la participación de la sociedad. Se sabe que en el gobierno del estado diariamente se dan reuniones para evaluar el servicio. Tal y como ya lo anuncio el gobernador Francisco Olvera Ruiz, no se escatimarán recursos económicos para adquirir más unidades, y brindar el servicio de manera oportuna y evitar demoras a los usuarios. El nuevo transporte está en proceso de adaptación y se estima que en dos semanas más fluya de manera normal.

que muchos hablan de Jorge Márquez Montes, actual oficial mayor de la Segob, como candidato en Pachuca para 2016. ¿Presidente municipal? ¿Diputado local? Para ser aspirante a gobernador necesita un cargo de elección popular.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Para abril o para mayo... las letras de los Hermanos Carrión nos recuerdan tanto al Tuzobús.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Confirma una vez más el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo la ruta trazada desde el comienzo de la actual administración, sobre todo en la importancia que merece el sector de las personas adultas mayores, quienes representan experiencias de vida que deben compartirse con las nuevas generaciones a fin de mejorar la calidad de vida, de esta forma también posibilitan la creación de las políticas públicas idóneas, según Guadalupe Romero.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Marco Escamilla: Escamilla Acosta como director del Hospital del Niño DIF focaliza diversas acciones para lograr grandes avances en el nosocomio. No se trata únicamente de convenios, apuesta también a la óptima capacitación para el personal que ahí labora; mención especial merecen los quehaceres relacionados con la atención brindada a los menores que padecen cáncer y que a esta institución llegan.

Abajo-Ramiro Mendoza: Este es uno de los diputados locales que al llegar a la máxima tribuna estatal, por la modalidad de representación proporcional, fabricó su estado de confort y tal parece que no anhela salir de él. Mendoza Cano permanece como uno de los perfiles más grises en la LXII Legislatura y eso ya es decir demasiado. Habrá que ver cuál es su papel en los próximos meses.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...**TIEMPOS**

En el comité estatal del PRI **hay una cuenta regresiva para saber si habrá o no cambios en su dirigencia. Antes de concluir septiembre deberán ser renovados los consejeros políticos y así mismo los liderazgos del comité directivo que cumplieron con su gestión. Con el proceso electoral de 2016, que oficialmente arranca en noviembre de este año, los días están contados para resolver el tema de la convocatoria interna, así que si llega el décimo mes del año y Ricardo Crespo sigue como presidente del partido es un hecho que su gestión tendrá oficialmente una prórroga hasta después del proceso para renovar la gubernatura, el Congreso y las diputaciones locales.**

NOMBRES

Hablando de rumores sobre **los aspirantes a dirigir al PRI en Hidalgo todo indica que será Ricardo Crespo quien se mantenga en el cargo, pero si es que existieran sorpresas podría surgir Onésimo Serrano, actual delegado de la Sedesol en el estado; también se habla sobre alguno de los hermanos Rojo García de Alba, aunque ambos ya fueron dirigentes de su partido en el pasado; por no descartar al propio Juan de Dios Pontigo, actual secretario general de la cúpula tricolor.**

LISTOS

A pesar de que la diputada federal electa por el principio de representación proporcional del Partido Encuentro Social, **Martha Soto, confirmó a los grillitos que sigue firme en el cargo, su suplente Lupita Perea ha tenido reuniones con la dirigencia estatal de dicho organismo. Los grillitos aseguran que Ignacio Neri, operador del PES en Tulancingo y Acaxochitlán es el artífice de la salida de Martha Soto del listado de representantes hidalguenses que integrarán la bancada de Encuentro Social en San Lázaro a partir del 31 de Agosto. ¿En que terminará esta novela?**

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...**Tuzobús, tema del año**

EL TEMA DE esta semana, y lo que resta del año, es y será el Tuzobús de la capital hidalguense.

PORQUE HAY muchas opiniones a favor pero, como en todo lo nuevo, hay otras en contra.

ES NATURAL PORQUE todo cambio genera resistencia. Hoy, más que nunca, se puede aplicar ese principio.

NO HAY QUE dejar de lado que algunas fallas pudieron evitarse y ya se están corrigiendo, como la falta de tarjetas inteligentes y los descuidos en las máquinas de carga que sufrieron averías técnicas y también deliberadas.

ES CLARA la necesidad de mayor número de unidades ante la muy alta demanda, lo que se atiende pues el gobernador Francisco Olvera dice que se está en vías de adquirir al menos otros cuatro autobuses y esto último es un buen síntoma en

cuanto a la aceptación popular.

EL TUZOBÚS ES EL tema de moda y la novedad. Los ojos de la gente están puestos en todos los detalles y la menor falla es magnificada, hasta los "laminazos".

DESDE LUEGO las inconformidades surgen en su mayoría de la legítima inquietud de usuarios y automovilistas, pero otras son infladas artificialmente.

EN CUANTO A LAS TARIFAS, que ha sido una de las banderas, es casi un hecho que no habrá modificación.

PORQUE A DIFERENCIA de lo que ocurre con el Metro y el Metrobús de la Ciudad de México, en Pachuca el Tuzobús no está subsidiado por el gobierno federal.

EL SISTEMA lo operan directamente los antiguos concesionarios de los vehículos colectivos a través de una empresa que se denomina Sociedad Anónima Promotora de Inversión (SAPI), cuyo presidente es Joaquín Gutiérrez García.

EN EL CASO de Pachuca, la administración pública aportó la inversión destinada a la infraestructura, incluso el carril confinado y las estaciones.

EL PARQUE vehicular lo adquirió, por su parte, la SAPI, integrada por particulares que deben amortizar el crédito que adquirieron en conjunto y obtener ingresos para mantenimiento, salarios y prestaciones.

EL TUZOBÚS ha generado comentarios en todos los tonos que alcanzaron su mayor nivel a partir del domingo, cuando el gobernador lo puso en marcha en una ceremonia sencilla que se desarrolló en la estación de Téllez.

AHÍ ESTUVIERON presentes funcionarios responsables del proyecto, entre ellos Manuel Rebollar Intriago, Roberto Terán Contreras, Jesús Romero Quintanar y Alain Souverbille.

ADEMÁS, atestiguaron el inicio de esa nueva etapa del transporte el alcalde Eleazar García, quien, de acuerdo con lo dicho en tono divertido por Olvera, ha compartido los recordatorios familiares durante el desarrollo del proyecto.

LA INAUGURACIÓN fue un acontecimiento que ya narrará el cronista del estado, Juan Manuel Menes, quien acudió en calidad de presidente del Poder Judicial.

PRESENTES, ASIMISMO, el coordinador del Congreso, Ernesto Gil; la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña; David Penchyna y el empresario del autotransporte federal, Cuauhtémoc Martínez.

ANTERIORMENTE, el jefe de lo Ejecutivo pidió a la ciudadanía un voto de confianza.

ASÍ QUE, antes de condenar a raja tabla, habría que esperar cómo se va desarrollando y la prueba de fuego será el próximo lunes con el inicio de clases.

LOS PESIMISTAS prevén un panorama caótico en el tráfico vehicular, aglomeraciones en estaciones y retrasos al por mayor.

PUEDE SER, pero hay que verificar si esto ocurre como resultado de una etapa de adaptación o se constituye en un problema permanente que tendría que resolverse más a fondo.

COMO QUIERA que sea, el tema obligado es el Tuzobús.

(Alejandro Sierra, página 06A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Sufren peso, PIB, bolsa y petróleo: La economía en desaceleración, un peso que perdió más terreno frente al dólar, el precio del petróleo que profundizó su caída y la Bolsa Mexicana de Valores a la baja marcaron un jueves negro para el mercado local. Ayer, el Inegi dio a conocer que el Producto Interno Bruto (PIB) registró un crecimiento a tasa anual de 2.2% en el segundo trimestre de 2015, una cifra inferior respecto al 2.5% con el que se expandió la actividad entre enero y marzo de este año. Como consecuencia, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público recortó la estimación de crecimiento económico de 2015 a un intervalo que va de 2% a 2.8%, más conservador que el anterior, que iba de 2.2% a 3.2%. Atribuyó el ajuste a la caída en la producción de petróleo y al menor dinamismo que registra la economía estadounidense. Ya son tres ocasiones en que la dependencia revisa a la baja las proyecciones del PIB nacional para 2015. La jornada también apuntó un hecho sin precedentes. Por primera vez el dólar en ventanilla rebasó los 17 pesos y se cotizó en 17.10 pesos. A este contexto se sumó la caída de los precios internacionales del petróleo, que provocaron que por sexta ocasión consecutiva disminuyera el valor del crudo mexicano. La mezcla mexicana de exportación se vendió en 37.50 dólares por barril, su menor precio desde el 13 de enero, cuando se comercializó en 37.36 dólares por tonel. Los mercados financieros no fueron ajenos a este complejo panorama. El índice de Precios y Cotizaciones, principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, disminuyó 1.01% en la jornada de ayer. De esa forma, se ubicó en 43 mil 36.59 unidades. En lo que va del año acumula una pérdida de 0.25%. Especialistas reconocieron que la nueva estimación del PIB es realista y alcanzable, pero aún persisten los riesgos. El titular de Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que pese a la volatilidad de los mercados financieros la economía mexicana se mantiene estable. **(Leonor Flores, primera plana)**

La Jornada-Beltrones llama a los priístas a ser autocríticos: La asunción de Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy a la dirigencia nacional del PRI ocurrió en el vértigo priísta que les brindó su lealtad y apoyo unánime. La disciplina y el pragmatismo que aún imperan en el Revolucionario Institucional recibieron como promesa un renovado quehacer partidista incluyente, respetuoso y contestatario contra las expresiones de ofensa y diatriba. Precisamente en el auditorio Plutarco Elías Calles, de la sede nacional del *tricolor*, el político sonorenses vio rendirse ante sí a todas las expresiones, líderes y grupos que convergen en su partido. A todos les marcó el lineamiento de su quehacer como presidente nacional del PRI: "Puedo y quiero ser puente entre varias generaciones. En política nadie se jubila", matizó. Al oscurecer, mientras a las afueras del recinto diluviaba, las figuras más relevantes del priísmo ingresaban para ofrecer su respaldo a la fórmula Beltrones-Monroy. Dos horas antes, el Plutarco Elías Calles ya estaba colmado. Ahí se saludaban los políticos que han construido el PRI de la actualidad. **"En política nadie se jubila"**. Roberto Madrazo Pintado, Humberto Roque Villanueva, Gustavo Carvajal Moreno, Joaquín Gamboa Pascoe, César Augusto Santiago, María de los Ángeles Moreno Uriegas, Joel Ayala, José Antonio González, Heriberto Galindo, David López. Y también acudían políticos de reciente generación, como Alejandro Murat, Luis Videgaray, Aurelio Nuño, Alfonso Navarrete Prida, Eruviel Ávila; más alejados del presidium, consejeros priístas jóvenes y desconocidos. Así, la maquinaria del priísmo se echaba a andar para despedir a César Camacho e Ivonne Ortega y dar la bienvenida entre aplausos y ovaciones a Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy. En el auditorio fue evidente la integración de una porra que no dejó de gritar a favor de la mexiquense. La organización del acto fue impecable. Los consejeros, bien vestidos, recibieron a su nuevo líder con un prolongado aplauso. Beltrones saludó llevándose la mano al pecho y extendiendo el brazo mostrando su beneplácito, y al dirigirse al asiento que se le reservó frente al presidium, respondió con una arenga: "¡Viva el PRI!", frase que fue repetida en coro por sus correligionarios. Al iniciar los trabajos del consejo político priísta ingresó por un costado del presidium el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, quien bajó al sitio donde se encontraba Beltrones, lo abrazó y le dio unas palmadas con fuerza en el brazo derecho. Minutos después llegó al salón el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Antes se habían presentado los secretarios de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza; de Salud, Mercedes Juan; el director de Pemex, Emilio Lozoya; el director del IMSS, José Antonio González, y los titulares de la Sedatu, Jesús Murillo, y de la SPTS, Alfonso Navarrete. En ese marco, el priísmo en pleno rendía honores a la fórmula Beltrones-Monroy. Sólo una ausencia fue notoria, la del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. En tal escenario pletórico, el político sonorenses expuso las ideas que habrán de diferenciarlo en la dirigencia de su partido. Pidió a los priístas ser autocríticos y continuar el proceso de evolución, profundizando en las reformas que generen más crecimiento económico, y sus resultados se reflejen en los bolsillos de la gente reduciendo –dijo– la agravante pobreza y desigualdad entre los mexicanos. "Sería difícil ignorar las lecciones de la elección de junio pasado. Admitamos que los partidos políticos se han rezagado respecto de las demandas de la sociedad moderna. No son suficientes para ganar por sí mismos unas elecciones. Pero son indispensables como órganos de representación y acción política. En el caso del PRI, es imperativo que se plantee como tarea principal ser un auténtico instrumento al servicio de la sociedad". En su alocución, entreverando entre un guión e improvisaciones, expuso que el PRI irá al encuentro de la ciudadanía, regresará al trabajo de base comunitaria porque "el partido necesita de los ciudadanos y la sociedad del partido. Hay que poner en práctica esa relación dialéctica y hacerla muy funcional a la vez para el partido y para la sociedad". Esbozó las directrices que seguirá en su nueva relación con la juventud, con las mujeres, con los trabajadores, los campesinos, las clases medias y los sectores populares. La idea que más le generó respaldo fue la del

diálogo, "instrumento natural de la democracia", dijo. "Haremos del diálogo franco y respetuoso nuestra cotidiana forma de trabajar por México. No obstante, y hay que decirlo, el respeto es de ida y vuelta, así que cuando sea necesario también estaremos listos para responder a los que hacen de la ofensa y la diatriba su única forma de entender la política." Beltrones repuso que puede y quiere ser puente entre varias generaciones, porque en política nadie se jubila. "El enlace de generaciones y la transmisión de conocimientos y experiencias conjugados con la fuerza, la rebeldía e ideas de la juventud" nos habrá de llevar a un mejor derrotero. Se dijo dispuesto a continuar los cambios que transformen al PRI en el partido que México requiere en el siglo XXI, el que Luis Donald Colosio intuyó y el que Enrique Peña Nieto propuso. "Somos un partido hecho de lealtades. Somos el partido en el gobierno y con pleno respeto en las leyes; el PRI mantendrá con el Presidente una constructiva y fructífera relación de diálogo y reflexión. Con el respaldo y cercanía de su partido, al presidente Peña Nieto le va a ir bien. Al PRI también. Y a México mejor todavía". Esta última frase desbordó el auditorio en ovación y dio pie al final del lanzamiento de la nueva dirigencia del PRI. Y los consejeros y funcionarios del gobierno se desbordaron para saludar de mano y sacarse una *selfie* con su nuevo líder. **(Roberto Garduño, primera plana)**

La Jornada-Valida el TEPJF las pasadas elecciones: A contrarreloj, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó las elecciones del 7 de junio y repartió regañíos al Instituto Nacional Electoral (INE), a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y al gobernador de Aguascalientes, el priísta Carlos Lozano. Al INE le devolvió otra vez sus resoluciones de quejas por hacer una fiscalización deficiente; validó todos los distritos de Oaxaca para demostrar a los maestros que sus "actos de violencia" no prosperaron y al PRI le anuló un triunfo en Aguascalientes, ya que su gobernador *tuiteó* su voto y acompañó a candidatos el día de los comicios. Los seis magistrados del TEPJF aparecieron en el salón de plenos a las 22:30 horas, hora y media antes de vencerse el plazo legal para que validaran las elecciones de diputados. Lo primero que hicieron fue reprender al INE porque no concluyó a tiempo y tampoco fue exhaustivo en la valoración de las pruebas presentadas por los partidos en sus quejas de fiscalización, motivo por el cual revocó una decena de recursos. El magistrado Pedro Esteban Penagos señaló que durante esta elección el rebase del tope de gastos de campaña es causa de nulidad; sin embargo, para hacer operativa esta reforma electoral era necesario que el instituto resolviera la fiscalización antes del 3 de agosto. María del Carmen Alanís también se quejó del INE y preguntó si fue eficaz el nuevo modelo de nulidad de una elección por rebase de topes de gastos de campaña. A la luz de los resultados propuso revisar el modelo, los procedimientos, los tiempos y las instancias previstas por los legisladores para hacerlo factible. Aunque legalmente se podían anular dos distritos de Oaxaca, donde no pudo darse 30 por ciento de la votación, determinaron validar las elecciones en la entidad. Con ello, el magistrado Penagos dejó en claro que enviaban un mensaje a "los grupos violentos: 'en manos de ustedes no está la elección de los diputados; la vigencia de nuestro sistema electoral está en manos del ciudadano que quiere hacer valer su voto'". Alanís mencionó directamente a la sección 22 de la CNTE como responsable de los actos de "vandalismo" y de "destrucción" de diversas instalaciones electorales. Dijo que, por esta razón, en Tuxtepec fueron siniestradas 8.62 por ciento de casillas; en Tehuantepec, 11.24; Juchitán, 27.83; Oaxaca capital, 4.87; Miahuatlán, 6.7, y Pinotepa, 23.62 por ciento. A su vez, Constancio Carrasco reconoció que las anomalías registradas en Juchitán y Pinotepa trascienden a 30 por ciento de casillas; sin embargo, las vicisitudes presentadas por la quema de paquetería electoral y robo de urnas fueron por causas ajenas a la responsabilidad de las autoridades electorales. El magistrado Manuel González Oropeza señaló: "Debemos preservar el voto de los ciudadanos, quienes a pesar de todas las amenazas y circunstancias de riesgo afrontaron su obligación de votar". Tras considerar que el gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano, violó los principios de equidad y neutralidad al promover personalmente a candidatos del *tricolor* el 7 de junio, el tribunal electoral confirmó la anulación de la elección de diputado federal en el distrito 1, ganada por el PRI. Hubo empate en la votación. Tres magistrados se manifestaron en contra de la anulación (Flavio Galván, Pedro Esteban Penagos y María del Carmen Alanís), mientras otros tres se declararon a favor (Salvador Nava Gomar, Manuel González Oropeza y el magistrado presidente, Constancio Carrasco). Este último tuvo que hacer valer su voto de calidad. Este tema generó una larga discusión que llevó a los magistrados a concluir a las 4:15 horas de este jueves. Nava Gomar, magistrado ponente, consideró delicado que el día de la elección el gobernador aguascalentense haya acompañado a candidatos a diputados y que además *tuiteara* la foto de su voto. Si no se castiga este hecho, ¿qué mensaje se envía para el próximo año con 12 elecciones de gobernador en puerta? "Lo que este país necesita es que pasen cosas y se sancionen los actos antijurídicos", planteó. González Oropeza recordó que desde 1976 el principio de neutralidad está en el derecho comparado y sin lugar a dudas dicho gobernador sí estaba influyendo en la votación con su presencia. Flavio Galván votó en contra de anular la elección, porque no está demostrado que esto haya tenido impacto en los resultados. Penagos y Alanís coincidieron con él en que no eran determinantes los hechos para declarar la nulidad, porque no se dieron causales graves ni irreparables. A las 4:15, Carrasco declaró el fin de la sesión con un "pasen buenos días", apenas a tiempo para que el INE haga los cómputos finales y asigne diputaciones plurinominales este domingo. **(Claudia Herrera, página 04)**

Criterio-Acusa TEPJF negligencia fiscalizadora del INE (David Estrada, página C6)

La Jornada-Partido del Trabajo, primera víctima del Pacto por México y su reforma electoral: Surgido en 1990 entre acusaciones de ser “instrumento del salinismo para dividir a la izquierda”, que apenas dos años antes había cimbrado al sistema con el Frente Democrático Nacional, el Partido del Trabajo (PT) se acerca al ocaso de su vida, 25 años después. Su posible desaparición no obedece solamente a un respaldo insuficiente del electorado; se diría más bien que es la primera víctima del endurecimiento de los requisitos para preservar el registro, incorporados durante la reciente reforma electoral. La reforma, negociada por las tres principales fuerzas políticas agrupadas en el Pacto por México (PRI, PAN y PRD, este último aliado histórico del petismo), incrementó de 2 a 3 por ciento de la votación el umbral mínimo para preservar el registro. En los comicios de junio pasado, el PT no libró esta modificación, aunque bajo la legislación anterior holgadamente hubiera preservado el registro. Jurídicamente, ese partido todavía podría interponer un último recurso con respecto a la determinación del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la asignación de diputados plurinominales –se hará el próximo domingo–, y en un escenario que anulase la votación por candidatos independientes lograr la interpretación legal que le permitiera subir de 2.99 que tiene actualmente al 3 por ciento que exige la ley. Tal interpretación involucraría una buena dosis de negociación política para permear entre los consejeros electorales, a quienes los dirigentes petistas han buscado con insistencia. En otro frente, en el PT se pugna por otras opciones, como apostar por la ruta de los registros a nivel estatal, donde en una veintena de entidades el Partido del Trabajo tiene el respaldo electoral suficiente para preservar su existencia en ese plano. Esta alternativa le permitiría, entre otros aspectos, mantener bienes inmuebles. **Integración variopinta** La historia oficial del Partido del Trabajo da cuenta de que su surgimiento obedeció a la convergencia de los comités de Defensa Popular de Chihuahua y Durango; Frente Popular de Lucha (Zacatecas); Frente Tierra y Libertad (Monterrey), así como militantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) y del movimiento magisterial independiente. Sin embargo, nunca quedaron plenamente aclaradas sus presuntas ligas con Raúl Salinas de Gortari. Perder su registro este domingo no sería nuevo para el PT. En 1991, su primera aventura electoral, el partido sólo alcanzó 258 mil votos, esto es, 1.06 por ciento, con lo que quedó por abajo del 1.5 por ciento que entonces exigía la ley. Recuperar el registro ahora será mucho más complejo que entonces. Actualmente la ley dispone que la creación de nuevos partidos sólo será factible a partir del año siguiente de la elección presidencial, es decir, en 2019. En 1991 una legislación más laxa permitió al Partido del Trabajo volver a contender con registro condicionado en 1994, cuando postuló a Cecilia Soto como su candidata presidencial, quien al paso del tiempo colaboraría con los gobiernos panistas. A partir de entonces, la ruta petista se corrió hacia vincularse con los partidos de izquierda, especialmente el PRD, con el que desde el 2000 ha pactado coaliciones para los comicios presidenciales (con Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y Andrés Manuel López Obrador). Esas coaliciones hasta 2006 establecían convenios que les aseguraban previamente la garantía del registro mediante asignación predeterminada. Un cuarto de siglo después de haberse fundado, en su trayecto el Partido del Trabajo transitó desde las suspicacias de “partido satélite” hasta ser uno de los soportes de Andrés Manuel López Obrador como cabeza visible de la oposición. Tras la salida del ex candidato presidencial del PRD, las movilizaciones realizadas –por ejemplo– en defensa del petróleo incluían al todavía Movimiento Regeneración Nacional (ahora Partido Morena) y el PT, principalmente. Una particularidad en el Partido del Trabajo ha sido la eternización de sus dirigentes, que prácticamente han permanecido inamovibles. Alberto Anaya, Ricardo Cantú, Alejandro González Yáñez y Óscar González, entre otros, han monopolizado cargos al punto de que en 2010 la inconformidad de un grupo de petistas motivó la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Sin embargo, esto no trajo una gran transformación y sus dirigentes siguen y seguirán en sus puestos hasta el final. **(Alonso Urrutia, página 05)**

Excélsior-Usan ya 9 mil mdd para apoyar al peso; el dólar llegó a cotizarse en \$17.30: De diciembre a la fecha, el Banco de México ha inyectado al mercado un total de nueve mil 102 millones de dólares, equivalentes a 4.7% del total de las reservas internacionales, para apoyar al peso en el actual escenario de volatilidad cambiaria internacional. Ayer, el peso se depreció 1.34 por ciento con respecto del día anterior, por lo que el tipo de cambio interbancario cerró operaciones en 16.73 unidades por billete verde. La paridad interbancaria llegó a tocar un máximo de 16.78 pesos por dólar, mientras que en ventanillas bancarias la moneda estadounidense se vendió en promedio en 17.04 pesos, de acuerdo con datos de Banamex. En casas de cambio llegó a los 17.30. El banco central anunció que está dispuesto a subastar entre 6 y 7 mil millones de dólares más, por medio de la ampliación del monto de subasta sin precio mínimo, como parte de las medidas para ordenar el mercado. El economista James Salazar explicó, en entrevista, que el objetivo final de las subastas no es evitar que el peso se siga depreciando, sino más bien dar una señal de que proveerá de liquidez al mercado cambiario. Precisó que la depreciación del peso obedece a una combinación de factores, entre ellos el precio del petróleo y la incertidumbre acerca de cuándo Estados Unidos elevará sus tasas de interés. **Dólar rompe récord; llegó a los 17.30 pesos.** El Banco de México ha inyectado al mercado por medio de subastas de dólares nueve mil 102 millones de dólares, desde que reactivó este mecanismo en diciembre del año pasado a la fecha. Además, la institución anunció que está dispuesta a subastar entre seis y siete mil millones de dólares más, por medio de la ampliación de la subasta sin precio mínimo. Sin embargo, estas ventas no han podido frenar la caída de la moneda nacional, El dólar en ventanilla bancaria se apreció 20 centavos a 17.10 pesos, nivel máximo histórico. En tanto, la paridad interbancaria tocó un récord de 16.7385 pesos, con una apreciación de 22.15 centavos,

según Banco de México. En casas de cambio llegó hasta 17.30 pesos. James Salazar, economista senior de CI Banco, explicó en entrevista que dichas subastas no han podido frenar la depreciación del peso frente al dólar, ya que el objetivo final de las ventas de la divisa estadounidense por parte de Banxico no es evitar que el peso se siga depreciando y más bien es de dar una señalización de que proveerá de liquidez al mercado cambiario. Salazar precisó que la reciente depreciación del peso obedece a una combinación de factores ya que el precio del petróleo se ubica en niveles mínimos en más de seis años, además de que persiste la incertidumbre acerca de cuándo la Fed elevará sus tasas de interés. El miércoles salieron las minutas de la Fed, en las cuales se interpretó que se baja la posibilidad de que el alza de tasas se dé en septiembre, pero no se descarta y esta incertidumbre sigue pegando a los mercados cambiarios. **Cautela.** En tanto, Guillermo Aboumrad, director de Estrategias de Mercado de Finamex Casa de Bolsa, expuso que la depreciación del peso pasó de ser un evento explicado por condiciones externas a uno en el que el deterioro del balance de riesgos de la economía mexicana comienza a justificarla. **Estabilidad.** El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, aseguró que pese a la volatilidad de los mercados financieros y la depreciación del peso, los fundamentos de la economía mexicana se mantienen estables. A su juicio, a pesar de lo ocurrido ayer cuando los mercados bursátiles descendieron en todo el mundo, no ha habido una mayor merma. Ponderó los últimos avances macroeconómicos del país, destacando la baja en el desempleo, el repunte del empleo formal y el alza del PIB de junio, dado a conocer por el Inegi. Videgaray estuvo en la ceremonia en la que Manlio Fabio Beltrones rindió protesta como nuevo líder nacional del PRI. **(Felipe Gazzón, primera plana)**

Criterio-Exige el PRD al INE no dar más curulecos al PRI: Pablo Gómez, representante del PRD ante el Instituto Nacional Electoral, le exigió a dicho organismo no sobrerrepresentar al PRI y contabilizarle en su fracción a siete diputados sandía que militan en ese partido pero fueron electos bajo las siglas del Partido Verde "Si en la asignación de las diputaciones plurinominales se admitiera que los candidatos señalados no son miembros del Partido Revolucionario Institucional, se le asignarían al PRI siete diputados plurinominales más de los que tiene derecho", sostiene Gómez en un escrito enviado el miércoles al consejero Benito Nacif, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE. "El Instituto Nacional Electoral está obligado a hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y, por lo tanto, evitar que por la vía de la simulación se impida la aplicación de la fracción V del artículo 54 Constitucional", alegó Pablo Gómez. La representación perredista presentó como antecedente una resolución de la Sala Regional Monterrey respecto de la elección local de Coahuila en 2014, fechada el 22 de mayo de aquel año. Dicha sentencia ordena al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila tomar como candidatos priistas a un conjunto de aspirantes registrados en otros partidos. "En caso de resultar ganadora la fórmula en la que tales militantes formen parte, se estimará que la curul de mayoría relativa representará al PRI en el Congreso local", señaló aquella resolución. **(José David Estrada, Agencia Reforma, página C6)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-En Privado...

Calando a Anaya

El miércoles 1 de julio, en una cena que había convocado en un privado del Club de Industriales de Polanco con un grupo de los suyos, entre los que se encontraban Marko Cortés y Ricardo Anaya, Gustavo Madero leyó una carta en la que hizo una revisión de su gestión, de la situación del país, del partido y del mensaje recibido en las urnas en las elecciones del 7 de junio. Afirmó que el nuevo presidente, Anaya, tenía que surgir con toda la fuerza y al final anunció que se hacía a un lado en el tema de la coordinación de la nueva bancada de diputados panistas porque había que hacer espacio a nuevos liderazgos. El mensaje quedó claro: por decisión personal, Madero no buscaría esa posición, dejándole toda la cancha a Anaya, ya que la designación de dichos coordinadores, en el Senado y en la Cámara es facultad personalísima del presidente del partido. Tras ganar el proceso interno, Anaya habló con varios diputados y les planteó el que Marko Cortés fuera su coordinador parlamentario. Sin embargo, esta decisión no gustó a dos de los operadores más cercanos a Madero: Ulises Ramírez y Jorge Villalobos, un pasivo del panismo y del mismo Madero, de todas sus confianzas, manejando el tema de la traición y la rebelión, cuando ésta no se ha dado pero la filtran El punto es que uno y otro daban por seguro a Madero en esa coordinación, con todo lo que a ellos les representaría de privilegios y posiciones, protección de sus intereses, y nunca contaron con el NO de su jefe y la decisión de Anaya. Su ofensiva es para bloquear la decisión de Anaya, cerrar el camino a Cortés y empujar a Madero, que, insisto, tanto aquella noche del 1 de julio como luego en declaraciones, dijo que no iría a esa posición. No sé si Madero haya cambiado de posición y si lo que en aquella cena fue un NO ahora es un SÍ, pero el hecho es que Anaya cuenta con una mayoría de los nuevos diputados para que los lidere Cortés, que, además, tiene cercanía e interlocución con el ex presidente del PAN. Con esta decisión, aunque haya quienes hablen de simulación, Anaya marca territorio, fija posición y arrancará hoy como nuevo presidente del PAN cuando proteste ante la cúpula de su partido, donde no se descarta que Ramírez y Villalobos le hayan preparado un pancho. Pero la decisión está tomada y el fuego no es amigo.

Retales

Diputados. El lunes, en Tijuana, en la primera plenaria de los diputados del PAN, se formalizará la coordinación de Cortés;
Senado. Y el viernes en la de Senadores, que Roberto Gil presida la Mesa Directiva del Senado y la posible ratificación de Fernando Herrera como su coordinador, lo que aglutinaría a dos grupos de la bancada; y
Regreso. Emilio Chuayffet debe reaparecer el lunes, en la ceremonia de inicio del curso escolar a cargo del presidente Peña Nieto, luego de convalecer tres semanas.

(Joaquín López Dóriga, página 02)**Milenio-Trascendió...**

Que la ceremonia de toma de protesta a los nuevos dirigentes del PRI, Manlio Fabio Beltrones y Carolina Monroy, reunió a toda la clase priista, incluidas figuras como Roberto Madrazo, Roque Villanueva y Francisco Labastida. También estaban integrantes del gabinete, desde Aurelio Nuño hasta el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, pero a quien le tocó quedarse en un rincón de la primera fila fue al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, pero no fue por la situación del peso o la economía, no, sino porque llegó tarde... al acto. El que ya no alcanzó a llegar fue el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, quien se quedó a clausurar la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia en Polanco, y aunque no acudió a Insurgentes Norte —lo que hizo levantar cejas entre los asistentes—, hoy sí estará al lado del Presidente en el Consejo Nacional de Seguridad, en Palacio Nacional.

Que por segundo año consecutivo el presidente Enrique Peña Nieto rendirá su informe en Palacio Nacional. La ceremonia se llevará a cabo el 2 de septiembre y en unos días se enviarán las invitaciones a los líderes de partidos, gobernadores, el jefe de Gobierno del DF, la sociedad civil, empresarios, funcionarios y representantes de los poderes Legislativo y Judicial.

Que aun cuando su designación como coordinador de los diputados electos del PRI se formalizará hasta hoy viernes, el mexiquense César Camacho envió desde ayer al Palacio de San Lázaro una avanzada de sus operadores para tantear el terreno y preparar su arribo a las oficinas que el ahora presidente nacional del tricolor, Manlio Fabio Beltrones, desocupó desde los primeros días de la semana.

Que cuentan en la ALDF que han dado de alta a más de 70 aviadores con salarios de entre 60 y 80 mil pesos y muchos dedos apuntan a Ariadna Montiel, quien relevó a Manuel Granados en la Comisión de Gobierno, y al tesorero Pablo Trejo. A ver.

Que el anuncio de inversiones de empresas globales, por 40 mil millones de pesos, tan solo para 2015 en la Ciudad de México, es una muestra de la confianza que existe en las autoridades locales y, en particular, en el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. Son, después de todo, las empresas más importantes del planeta y están haciendo una apuesta clara.

(Redacción, página 02)**Criterio-Jaque Mate...****“No hay lugar para el dogma en la ciencia”.**

Es millones de veces más probable que uno se enferme por comer una quesadilla en la calle que por una mazorca de maíz transgénico. Desde la década de 1990 se han consumido en el mundo miles de millones de porciones de comida con ingredientes transgénicos sin que se haya registrado un solo caso de enfermedad producida por su estructura genética. El movimiento prohibicionista, que se opone a los productos genéticamente modificados, ha hecho todo lo posible por demostrar científicamente que éstos causan daño a la salud o al ambiente, pero como no lo ha logrado ha optado por oponerse al cultivo en México con el argumento de que éste “podría contaminar” a las decenas de variedades de maíz que se producen en el país. En realidad no se está discutiendo si los mexicanos vamos a consumir o no maíz transgénico. Esto ya lo estamos haciendo. El 30 por ciento del maíz que usamos lo importamos de Estados Unidos, donde virtualmente toda la producción tiene modificaciones genéticas. Lo que estamos discutiendo es si lo vamos a cultivar en México o lo vamos a seguir importando. No falta quien diga, y quizá no en broma, que el movimiento contra la producción de maíz transgénico en México es financiado por productores de Estados Unidos. Si no lo están haciendo, deberían considerarlo seriamente. Los prohibicionistas lograron un gran triunfo en 2013 al obtener un fallo del juez XII de distrito en materia civil del primer circuito que suspendía de manera precautoria la siembra de maíz transgénico mientras no concluyera un juicio sobre el fondo de una denuncia para prohibir en definitiva la producción. Un tribunal colegiado, sin embargo, ordenó el 29 de junio al juez que

tomara en cuenta las posiciones de especialistas sobre los posibles riesgos de los transgénicos. Estos puntos de vista llevaron este 19 de agosto a la cancelación de la medida precautoria por el juez. No hay razón científica para impedir el cultivo de transgénicos. Los argumentos de los prohibicionistas son emocionales o dogmáticos, como lo expresa el lema "Sin maíz no hay país". Los transgénicos no tienen ningún efecto nocivo. No hay productos más revisados y probados en la historia. De hecho, los transgénicos son más amigables con el ambiente que los cultivos tradicionales. Las semillas transgénicas son más productivas y resistentes a plagas y herbicidas por lo que requieren un menor uso de fertilizantes, insecticidas y productos químicos. Por eso hoy los prohibicionistas buscan soslayar el argumento de la nocividad para enfatizar que los transgénicos "ponen en riesgo la biodiversidad del maíz en el país". Pero el razonamiento no tiene mucha lógica. ¿De verdad introducir una mayor diversidad de variedades pone en riesgo la biodiversidad? La realidad es que todo el maíz ha sido modificado genéticamente a lo largo de los siglos. El teosinte original era mucho menor y con características muy diferentes al maíz criollo. Nezahualcōyotl no habría reconocido las mazorcas de hoy. Otro argumento contra el maíz transgénico es que su uso obligaría a los agricultores a comprar semillas de empresas transnacionales. Pero esto también es falso. Los agricultores tendrían perfecta libertad, como en Estados Unidos, de usar la semilla que quisieran. Sólo los prohibicionistas se oponen. De hecho, muchos agricultores mexicanos están ya empezando a sembrar maíz transgénico. Ven que los granjeros estadounidenses lo usan con mejores resultados, por lo que simplemente lo traen a México y lo siembran. El levantamiento de la suspensión a la siembra es valioso. No hay ninguna razón científica para no producir estas variedades aquí en vez de comprarlas en el exterior. Los beneficios, en cambio, pueden ser muy importantes.

SUBE Y BAJA

El dólar sube: ayer se cotizó en ventanillas bancarias a 17.10 y en el mercado corporativo a 16.82 (Banamex). Mientras tanto el crecimiento baja. Hacienda redujo ayer su pronóstico por segunda vez en este 2015: a un rango de 2 a 2.8 por ciento.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

La urgencia de Elba Esther

La prisa de Elba Esther Gordillo por obtener la calidad legal de prisión domiciliaria es para atender un asunto personal y no tiene nada que ver con su estado de salud. Nos confían que la ex presidenta del sindicato magisterial ha estado muy preocupada por la situación de salud de un integrante de su familia. En los hechos, ella aceptó la recomendación de su defensa para iniciar el procedimiento para la obtención de la prisión domiciliaria —con el argumento de que ha cumplido 70 años de edad—, a la luz de la situación familiar. Y, desde su entorno, juran y perjuran que no tiene ninguna intención de fugarse del país, pues los dos juicios en su contra por lavado de dinero y defraudación fiscal van por "buen camino" para la maestra, nos comentan.

Sorpresas electorales

Algunas sorpresas están por verse en la composición de la nueva Cámara de Diputados, a pesar de que el Instituto Nacional Electoral, a cargo de Lorenzo Córdova, termina el domingo próximo el reparto de las diputaciones plurinominales. Nos explican que están en veremos dos triunfos del PRI en dos distritos de mayoría y otros dos del PAN. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al INE que sea exhaustivo y valore los presuntos rebases de topes de campaña en los cuatro casos. Los magistrados electorales cerraron la madrugada del jueves la calificación de las elecciones federales, pero dejaron abierta la posibilidad de anulación en cuatro expedientes por rebase de topes de gastos. La consecuencia puede ser un ajuste de curules.

Relevo fast track en el PRD

El relevo de la dirigencia nacional del PRD podría quedar pactado antes del 26 de agosto. Nos dicen que los líderes de las tribus perredistas se reunieron de emergencia y en privado para poder "planchar" el nombre del sustituto de Carlos Navarrete Ruiz. La prisa está encaminada a que la corriente Nueva Izquierda no acapare las coordinaciones de las bancadas en el Senado y la Cámara de Diputados —que serán designadas antes del 26 de agosto—, así como la dirigencia nacional. Las corrientes quieren que sea equitativo el reparto del pastel del Sol Azteca y que Los Chuchos no se engolosinen. Por cierto, en el caso de la Cámara de Senadores, algunos líderes de grupos ven muy difícil la remoción del actual coordinador Miguel Barbosa, nos aseguran.

Goodbye, Madero, goodbye

De guayabera y micrófono en mano, Gustavo Madero se despidió este jueves de sus colaboradores en una comida realizada en el Auditorio Gómez Morín de la sede nacional del PAN. Nos cuentan que en los pasillos azules se escucharon Las Golondrinas y una frase que soltó el chihuahuense: "Se va el jefe Madero, mas no el amigo". Don Gustavo entrega este viernes la dirección nacional al joven Ricardo Anaya, quien de última hora hizo un deslinde de Madero, al nombrar al michoacano Marko Cortés al frente de la coordinación parlamentaria azul en San Lázaro. Lo hizo cuando se dio cuenta de que Madero andaba operando como si fuera a asumir ese cargo, nos cuentan.

(Redacción, página 02)**El Universal-La Historia en Breve...****El departamento de Narvarte era también una casa de citas**

Es lo primero que se desprendería de la declaración ministerial de Daniel Pacheco Gutiérrez, el único de los tres presuntos asesinos detenido por el homicidio de cinco personas en el desventurado edificio de la Narvarte el 31 de julio. Pacheco Gutiérrez declaró el 5 de agosto que llegó como a la una y media de la tarde al edificio de la Narvarte, acompañado de José Abraham y Omar, porque José Abraham le había dicho horas antes: "Qué onda, Daniel, vamos a coger con la colocha", refiriéndose a una colombiana de nombre Nicole, que vivía en la calle de Luz Saviñón 1909. Asegura que conocía a la colombiana, ya que se dedicaba a regentear a un grupo de chicas, ofreciendo sus servicios sexuales a domicilio". Explica que Abraham tocó el interfón. Bajó Nicole. Entraron al departamento 401. Había dos hombres y tres mujeres. Uno de los hombres y una de las mujeres estaban acostados en una cama. El otro hombre estaba en un sillón de la sala. Diez minutos después llegó una 'señora obesa, tez blanca, misma que se metió a la cocina y comenzó a realizar la limpieza". Pacheco Gutiérrez le preguntó a Nicole que si por los mil 800 pesos acordados se iba a realizar la machaca, si íbamos a tener relaciones sexuales". No me detengo en los detalles. A grandes rasgos, lo cuenta así: una vez que la señora de la limpieza terminó de asear la recámara, él entró con una de las mujeres, de unos 20 años de edad; tuvieron el encuentro sexual (narrado con crudeza, paso a paso). Luego, Nicole tocó la puerta para recordarle a la joven "que nada más era un rato". Después, el "hombre de barba" entró al cuarto con otra de las mujeres y Abraham a la habitación principal con Nicole, etcétera, etcétera. Por ahí de las dos y media de la tarde, continúa Pacheco Gutiérrez, la señora de la limpieza les dijo a él, Omar y 'al otro chavo" lo siguiente: "Hay gente de más aquí, los que ya cogieron, ya váyanse". El resto de la narración se concentra en la forma en que él abandonó el departamento. Declara, por supuesto, que no mató a nadie, que se enteró del crimen en los medios de comunicación, etcétera, etcétera. Desconfió por principio de las versiones que surgen de los separos a las pocas horas de la detención. Pero releendo la declaración de Daniel Pacheco Gutiérrez recordé inevitablemente a Le Bon con aquello de que las observaciones colectivas son las más erróneas de todas. 'Hay gente de más aquí, los que ya cogieron, ya váyanse".

MENOS DE 140.

Si Ricardo Anaya optó por Marko Cortés en San Lázaro, ¿a qué viene tanta grilla de los maderistas Jorge Villalobos y Ulises Ramírez?

(Ciro Gómez Leyva, página A6)**Reforma-Templo Mayor...**

LA BUENA NOTICIA es que el dólar por fin llegó a 17 pesos, lo cual, según dicen, es una gran oportunidad para México.

SIGNIFICA que seguramente ya está listo el plan para aprovechar que el peso está tan barato y que, tras limpiar playas y bahías, eliminar la contaminación visual y retirar a los puesteros, convertirán al país en la mayor atracción turística mundial. ¿O no?

Y SIN DUDA también debe estar por anunciarse alguna medida especial para promover las exportaciones mexicanas, sacándole así el mayor beneficio a la devaluación. ¿O no?

PORQUE por algo dicen que México es de los países que ha salido mejor librado. ¿O no?

LA IRRUPCIÓN de los candidatos independientes en la vida nacional sigue haciendo ver estrechitas a los partidos establecidos. Y, por lo mismo, siguen intentando cerrarles las puertas.

HAY QUE VER, por ejemplo, lo que está pasando en Jalisco, donde Pedro Kumamoto se convirtió en el primer diputado local independiente... pero le quieren echar montón.

DADO QUE la integración del Congreso jalisciense está diseñada sin independientes, el joven comenzó a moverse para pedir piso parejo en el trabajo legislativo. Su argumento es muy claro: no se trata de beneficiarlo a él, sino de darle voz a todos los habitantes del Distrito 10.

DE AHÍ surgió una iniciativa de reforma a la ley orgánica que buscaba, precisamente, modificar el reparto de las comisiones, de tal forma que Kumamoto pudiera presidir al menos una y tener un papel destacado en otras.

SIN EMBARGO, la llamada "Ley Kumamoto" ya fue bloqueada por el PAN y el PRI, no sólo para dejar maniatado al independiente. ¡Ay, Jalisco, no te pases!

¿YA TIENEN su regalo para Anahí y Manuel Velasco? El postergado enlace civil del gobernador de Chiapas se llevará a cabo mañana. Y aunque el lugar exacto es un misterio-por aquello de los paparazzi-, será una pasarela política a la que nadie querrá faltar.

SE DICE que uno de los invitados es el presidente Enrique Peña Nieto, aunque hasta anoche no había confirmado su asistencia.

CON ESO de que Roberto Borge se siente divino, sigue haciendo el milagro de la multiplicación de los medios de comunicación... iclonados!

COMO SI no le bastara con los medios de comunicación oficiales-y con los oficialistas-y sus miles de bots en redes sociales, el gobernador de Quintana Roo volvió a hacer de las suyas.

PERO en esta ocasión, en lugar de clonar un periódico, como ocurrió con "Luces del siglo", lo hizo con una cuenta de Twitter. La maniobra buscaba atribuirle al diario un texto que nunca se publicó en sus páginas.

LA COSA ESTÁ en que, más allá de la piratería, queda claro que siguen las agresiones a la libertad de expresión en ese estado. No en balde organismos internacionales consideran a Quintana Roo como un lugar más peligroso para el ejercicio periodístico que ¡Veracruz!

(Redacción, página 10)

Crónica-Expediente Político...

Manlio, la cuña y el tigre

Con un perfil bajo a pesar de la trayectoria política y en el servicio público que tiene en el Estado de México, Carolina Monroy del Mazo se preparaba para ocupar una curul más de las 500 que tiene la Cámara de Diputados. De pronto, las vueltas que da la política la sorprendieron y un día, cuando despertó, se enteró de que era la nueva secretaria general del CEN del PRI. Supo que se había ganado la rifa del tigre. Monroy del Mazo tendrá la difícil tarea de ser la cuña que le puso a Manlio Fabio Beltrones el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Carolina Monroy es esposa de otra cuña presidencial: el subsecretario de Desarrollo Social y Humano de la Sedesol, Ernesto Nemer, un destacado integrante del Grupo Atlacomulco. El Presidente se encontró ante el dilema de qué hacer con Manlio, qué hacer con el PRI, y qué hacer con un grupo de gobernadores del norte y con los liderazgos del Grupo Atlacomulco, que se negaban a que Manlio asumiera la dirigencia nacional del PRI. Entonces, el Presidente recurrió a la salida que encontró cuando conformó su gabinete: el nombramiento de los más viables como secretarios, pero la colocación de cuñas mexiquenses en las subsecretarías. Una vez en el cargo de secretaria general del PRI, Carolina Monroy será objeto de presiones permanentes por parte de los liderazgos del Grupo Atlacomulco, quienes le exigirán que le quite poder de maniobra a Manlio Fabio. La cuña empezará a apretar a Manlio desde el nombramiento de las diferentes carteras del CEN del PRI, en especial la de Organización y la de Finanzas, y del nuevo coordinador parlamentario en San Lázaro. Intensificará su presión a principios del próximo año, cuando se definan las candidaturas a 12 gubernaturas estatales. Y por supuesto, la madre de todas las presiones vendrá con la definición del candidato a la Presidencia de la República en el 2018. Colmilludo como es, Manlio Fabio Beltrones moverá sus piezas, jugará sus cartas e intentará construir una candidatura presidencial en su persona o en algún político afín. Pero si Carolina Monroy le

permite a Manlio hacer y deshacer, el grupo político al que pertenece se la comerá viva.

**OFF THE RECORD
REPROBADO**

México salió reprobado en el más reciente informe de Transparencia Internacional. El organismo ubicó a México entre los países que hacen poco o nada por perseguir delitos de corrupción corporativa. Sostuvo que a pesar de que la Convención Antisobornos de la OCDE entró en vigor desde el 26 de julio de 1999, nuestro país no ha iniciado ningún proceso de enjuiciamiento por soborno transnacional.

CARTELERA POLÍTICA

La película de la semana es La Tribu (2010), del director Roel Reiné. Sinopsis: "Un grupo de amigos disfruta de la vida. Cuando llega la tempestad y su barco se hunde, se enfrentan a algo inimaginable".

(José Contreras, página 07)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

TACHO

SÍSIFO CAMBIARIO

